



I JORNADAS DE HISTORIA Y CRÓNICAS EXTREMEÑAS



Asociación de Cronistas
Oficiales de Extremadura



UNIVERSIDAD
PABLO DE
OLAVIDE
SEVILLA

CABEZA LA VACA, BADAJOZ

SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024

Coordinación: María del Carmen Calderón Berrocal
Cronista Oficial de Cabeza la Vaca, Academia Andaluza de la Historia.



AYUNTAMIENTO DE
CABEZA LA VACA



A estas palabras precedieron los discursos del alcalde Ilmo. Sr. D. Luis David Zapata Macías y las del concejal de Cultura, D. Ángel Ramón Zapata Moya, tras las cuales interviene la cronista oficial de la villa, que suscribe las siguiente:

Las Jornadas de Historia y Crónicas Extremeñas nacen con el objetivo de dar la posibilidad para que los cronistas oficiales de Extremadura compartan anualmente sus investigaciones y cada pueblo sepa del trabajo de sus cronistas.

Estos trabajos son publicados *a posteriori* en el Anuario de Historia y Crónicas Extremeñas que fundé y dirijo para la Asociación de Cronistas Oficiales de Extremadura y que ya cuenta con el primer número publicado online, teniendo ISSN como publicación seriada que es y Depósito Legal Electrónico; y estando en el repositorio de la Biblioteca Nacional de España, Biblioteca de Andalucía, distintas universidades, etc.; y cuenta con su consejo de redacción, en el que se integran profesionales internacionales.

Agradezco a los compañeros su participación, lamentando a la vez la ausencia, muy justificada, del presidente de la Asociación de Cronistas de Extremadura, D. Francesc Gómez Núñez, Cronista Oficial de Plasenzuela.

Reconociendo especialmente la colaboración del Dr. D. José Antonio Ramos Rubio, amigo desde hace ya más de 30 años y Cronista Oficial de Trujillo y del Dr. Esteban Cortijo Parralejo, Cronista Oficial de Cañamero que coordinan las salas 2 y 3 respectivamente.

En voz unánime de la Asociación de Cronistas Oficiales de Extremadura, agradecemos

- la colaboración del Ayuntamiento de Cabeza la Vaca, anfitrión de esta Jornada;
- a la Universidad Pablo de Olavide, de la que soy profesora;
- a mis alumnos, por sumarse a esta celebración que consideramos como actividad extraordinaria de clase;
- a la Academia Andaluza de la Historia de Andalucía, representada aquí por la Dra. Dña. María Fidalgo Casares, que cerrará la Jornada con su ponencia magistral; y por esta misma académica que suscribe;
- y a todos ustedes por su presencia y atención.
- Si me permiten, dedico esta Jornada a mi padre, José María Calderón Regaña, un hombre buenísimo, que quería mucho a su pueblo; y a mi madre y a mi hermana, aquí presentes.

Queda inaugurada la I Jornada de Historia y Crónicas Extremeñas.

Dra. Dña. María del Carmen Calderón Berrocal

Cronista Oficial de Cabeza la Vaca